



Livre de Néhémie 8,8.

Esdras lisait un passage dans le livre de la loi de Dieu, puis les lévites traduisaient, donnaient le sens et on pouvait comprendre.

Cette lecture s'adressait aux hommes et aux femmes, aux vieillards et aux enfants en âge de comprendre. C'est toute l'assemblée qui est à l'écoute de la Parole de Dieu. Mettre la Parole de Dieu au centre de l'assemblée est un aspect important. La Parole de Dieu est un pain de vie. Il faut le rompre, le goûter et le partager. Ce passage est un appel à mettre la Parole de Dieu au centre de nos assemblées ou de nos communautés.

Se rassembler, écouter la Parole de Dieu, prier et célébrer, sont autant d'actions où l'homme fait l'expérience de la rencontre avec Dieu. Je relèverai quelques points d'attention. La liturgie est le lieu concret où nous faisons l'expérience de la rencontre de Dieu. C'est elle qui, jour après jour, dimanche après dimanche, et toute l'année durant, nous fait vivre de la Parole de Dieu. **L'homme ne vit pas seulement de pain ; mais aussi de toute parole qui sort de la bouche de Dieu.** Mt 4,4. Dans le quotidien, la parole brise nos solitudes. Elle nous met en relation. C'est aussi par la parole que Dieu nous rejoint et nous parle.

L'homme moderne n'aime pas s'attacher à une parole fixe. Très portés vers le changement, certains estiment que les Saintes Écritures sont vieilles et qu'elles s'adressaient aux gens d'une époque donnée. D'où, les prises de distance, le rejet ou des désirs d'adaptation. Et pourtant, la Parole de Dieu est vivante et opérante. Elle est

une parole pour aujourd'hui. L'enseignement de Jésus est assez éclairant à ce propos. **Il vint à Nazareth où il avait été élevé. Selon son habitude, il entra dans la synagogue le jour du sabbat, et il se leva pour faire la lecture. On lui remit le livre du prophète Isaïe. Il ouvrit le livre et trouva le passage où il est écrit : L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction, il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable accordée par le Seigneur. Jésus referma le livre, le rendit au serviteur et s'assit. Tous, dans la synagogue, avaient les yeux fixés sur lui. Alors, il se mit à leur dire : Aujourd'hui s'accomplit ce passage de l'Écriture que vous venez d'entendre.** Lc 4,16-21.

La Parole de Dieu s'actualise aujourd'hui. Les occasions sont favorables pour vivre cette réalité. La catéchèse, les partages d'Évangile, la *Lectio Divina*, sont des moments favorables. La prédication est aussi le moment attendu pour la mise en œuvre de cette actualisation car la Parole proclamée, écoutée et reçue est le cœur même de la célébration. Rendons gloire à Dieu qui ne cesse de nous nourrir de sa Parole qui est un pain de vie. Il est aussi le Verbe fait chair qui vient habiter au milieu de nous. Que la clarté de sa présence nous illumine !

Frère Hippolyte BAKOMA
Prieur de Donnemarie-Dontilly
(Seine-et-Marne)